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José ANTONIO KAST, CANDIDATO PRESIDENCIAL DEL PARTIDO REPUBLICANO: 

“Aparecieron los vivos de siempre 
y utilizaron la Ley Lafkenche para 
chantajear el desarrollo de la nación” 
Vicente Pereira Parra 
vicente pereiraOdiariollanquihuec! 

66 pq rucceon los 
'A: de siempre y 

atilizaron la Ley 
Lafkenche para chantajear 
el desarrollo productivo de 
lanaciónentera”, afirmaJo- 
sé Antonio Kast, candidato 
presidencial del Partido Re- 
publicano, en relación con 
el devenir dela Ley Lafken- 
che, aprobada por el Parla- 
mento hace más de una dé- 
cada. 

Pesea quevotóa favorde 
su aprobación en sus tiem- 
pos de diputado, hoy espera 
que se modifique o incluso 
que se derogue, debido al 
efecto negativo que genera 
en la inversión, en especial 
en la industria acuícola, se- 
gún remarcó en conversa- 
ción con El Llanquihue. 

su visita a la región, 
participó del debate presi- 
dencial en el Salmón 
Summit 2025, evento orga- 
nizado por SalmonChile 
(Asociación de la Industria 
del Salmón de Chile) el mar- 
tes pasado en el Teatro del 
Lago de Frutillar, donde 
coincidió con las cartas de 
Chile Vamos y el oficialismo 
a la Presidencia de la Repú- 
blica, Evelyn Matthei y Jea- 
nnette Jara, respectivamen- 
te, 

-En el encuentro, los tres 

    

cupación por el desarrollo de 
la industria... 

“Una cosaes la preocupa- 
ción y la 
frenta. Estamos todos de 
acuerdoen quesenecesitan 
relocalizaciones para los 
centros de engorda de sal- 
mones. 

Pero hay 210 solicitudes 
presentadas y solo hemos 
tramitado una en 10 años. Y 
nos dice la candidata del ofi- 

cialismo, que es su conti- 
nuadora, que estudiará este 
tema y que se compromete 
aenfrentarlo, cuando llevan 

tres años y medio y no han 
aprobado nada. Además, es- 

  

El exparlamentario, quien llegó a la región para el evento de SalmonChile en que coincidió con 
Evelyn Matthei y Jeannette Jara, respaldó al expresidente Eduardo Freien su idea de derogar esta 
norma y dijo que “ninguna ciudad de Chile se salva del crimen organizado”. 

RUDY MUÑOZ/UNO NOTICAS. 

KAST POSTULA NUEVAMENTE A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA. 

tá la Ley Lafkenche, que se 
votó para un fin determina- 
do, pero... 

«Pero usted votó a favor 
deestaley... 

-Lógico, porque estaba 
enfocada a una situación 

puntual. Sin embargo, apa- 
recieron “los vivos de siem- 

pre” y utilizaron la Ley 
Lafkenche para chantajear 
el desarrollo productivo de 
la nación entera. Ahora, las 
comisiones regionales que 
administran los bordes cos- 
teros tienen la facultad para 
rechazar las solicitudes que 
ya fueron aprobadas por la 
Subsecretaría de Fuerzas Ar- 

  

por: 
rrollo Indígena). 

«¿Usted poneelacentoen 

elobjetivo de quienes solici- 
tan un Espacio Costero Mari- 
no de Pueblos Originarios 
(Ecmpo)? 

-Es que, ¿alguien puede 
creer que si pide 10 mil o 
100 mil hectáreas de mar las 
podrá trabajar? (...) ¿Cuál es 

la capacidad técnica quetie- 
ne quien las solicita? (...) Al- 
gunos no tienen ni siquiera 
un bote ni han pescado, y 
aun asílas piden. 

-¿Hay terceros que se 
aprovechan de estaley y de 
las comunidades? 

-Hay terceros y hay per- 
sonas que firman y que es- 
tán abusando de su condi- 
ción de descendiente de pue 
blo originario, lo quees ex- 
torsión y una frescura. 
¿Cuántos astilleros hay ca- 
mino a Pargua que no pue- 
den ampliarse ni prestar ser- 
vicios a la industria porque 
las concesiones están sobre- 
puestas? Tienen todo frena- 
do y las autoridades no se 
hacen cargo. 

  

¿Ustedes partidario de mo- 
dificarla o de eliminarla, co- 
modijo el exPresidenteFrei? 

“Tenemos que efectuar 
las modificaciones legales 
necesarias, dado el abuso   

quese ha producido, y versi 
es necesario derogarla. Pero 
antes de ello, ya que la tra- 
mitación legal puedeserlar- 
ga, tenemos que tomar de- 
terminaciones y solucionar 
todas las solicitudes en po- 
cos meses. 

Elex Presidente Eduardo 
Freiestáen la línea correcta, 
porque si alguien que sabe 
desalmonicultura, del desa- 
rrollo y del progreso en esta 
área, es él. Se da cuenta, por 
lo demás, que es un merca- 
do queseguirá creciendo de- 
bido a que el salmón es un 
alimento que cada vez ten- 
drá una mayor demanda. 

-¿Cuáles su posturasobre 
la Ley de Cabotaje? 

-Se encuentra en debate 
en el Parlamento. No la he 
estudiado en detalle, pero 
hay muchas aristas que ver 
y también hay un tema geo- 
político. 

  

-El desempleo llegó al 6,4% 
enel último trimestre móvil 

Les advertimos 
que debíamos 
enfrentar la 
migración ilegal y 
el narcotráfico, 
que hoy día es el 
crimen 
organizado, 
puesto que una 
de las líneas de 
trabajo de estas 
“empresas de 
muerte' es el 
narcotráfico, así 

como el abuso de 
menores, el 

tráfico de 
personas y de 
armas, la 

extorsión y el 
robo de madera, 

salmones o 
cobre”. 

enestaregiónyunestudio de 
la Universidad de La Frontera 
(UFRO) señala que en unaño 
se perdieron más de 4.500 
puestos de trabajo. ¿Cuál es 
su propuesta al respecto? 

“Todas nuestras políticas 
públicas apuntarán al em- 
pleo. Vamosadesregularan- 
te el exceso de regulaciones 
y la burocraciaque hay hoy. 

-¿Acausa de la 'permiso- 
logía"? 

-La 'permisología' apun- 
taa permisos necesarios, pe- 
roes burocracia. Es una pa- 
labra muy bondadosacon lo 
que es actualmente la falta 
de preocupación del Estado 

para que Chile crezca. Hay 
que enfrentar la relocaliza- 
ción y la Ley Lafkenche, en- 
treotras situaciones. 

-¿Qué le parece que Puerto 
Montt se esté convirtiendo 
enruta detránsito de droga 
hacia el sectoraustral y en un 
escondite para integrantes 
debandasrelacionadas conel 
«rimenorganizado? 

-Cuando distintos go- 
biernos no enfrentaron el 
narcotráfico en su inicio e 
incluso decían que Chileera 
solo un lugar de paso, come- 
tieron un tremendo error y 
no seimaginaron lo que ha 
cambiado el país en los últi- 
mos 10 años. 

Les advertimos que de- 
bíamos enfrentar la migra- 
ción ilegal y el narcotráfico, 
que hoy día es el crimen or- 
ganizado, puesto que una de 
las líneas de trabajo de estas 
“empresas de muerte” es el 
narcotráfico, así como el 
abuso de menores, el tráfico 

de personas y de armas, la 
extorsión y el robodemade- 
ra, salmones o cobre. El Esta- 
do tiene la fuerza para en- 
frentarlos, pero no tiene la 
voluntad y la decisión. 

«¿Por dónde pasan sus 
propuestas? 

“Ninguna ciudad de Chi- 
lesesalva del crimen organi 
zado. Esto parte porel cierre 
total delas fronteras, poren- 
frentar el transporte ilegal 
de inmigrantes ilegales y el 
alojamiento y comercioque 
estos realizan. Por eso el 
cambio será radical. 

-¿Cómo está su relación 
con Matthei después del im- 
passe por susupuesto mal de 

Alzheimer? 
Bien, se pudo aclarar, La 

persona que emitió este co- 
mentario en una red social 

lo borró y ofreció disculpas 
queella aceptó.
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